

# Tournai et Orchies candidates pour accueillir le Tour de France 2009 ou 2010

**C'est officiel : Orchies et Tournai ont déposé leur candidature pour être ensemble villes étapes du Tour de France 2009 ou 2010. Tournai accueillerait une arrivée et Orchies, le village départ le lendemain.**

Christian Massy, bourgmestre, et Dominique Bailly, maire, ont pré-

senté le dossier de candidature de leurs deux villes, Tournai et Orchies, pour le Tour de France 2009 ou 2010, mercredi à l'hôtel de ville.

L'idée date de 2007 où déjà les deux élus en avaient touché un mot à Christian Prudhomme, directeur du Tour de France, lors d'une étape en Belgique et de sa venue à Paris-Roubaix. Mais pour 2008, pas de passage dans le Nord donc pas d'arrivée.

S'il faut en moyenne quatre ans pour voir sa candidature acceptée, les deux magistrats espèrent que les choses iront plus vite compte tenu des atouts des deux villes et de l'originalité du projet. Les deux villes sont situées dans des terres de cyclisme (Paris-Roubaix, la Franco-Belge. Les quatre jours de Dunkerque, etc.). Les financements seront assurés par le département, les régions (Nord - Pas de Calais, Wallonne), les intercommunalités et les sponsors privés. Les deux cités, distantes d'à peine 20 km, travaillent déjà sur des thèmes communs : sport, tourisme, développement économique...

## Engouement populaire

Le coût est de 130 000 € (arrivée et le départ) payés moitié-moitié. Pour M. Massy, « *cet événement participera à la construction de l'Europe. Antériorité et savoir-faire seront mis en commun. Toute une région transfrontalière en tirera les bénéfices* ». Pour Dominique Bailly, « *le Tour de France, c'est l'engouement populaire, c'est la fête malgré les perturbations dues aux récents problèmes de dopage. Les deux villes sont indissociables et le dossier est unique. L'événement renforcera l'attractivité de la région* ».

Rappelons que Tournai n'a plus accueilli le Tour de France depuis 1966 et Orchies depuis 1982, fameuse étape contre-la-montre où les grévistes sidérurgistes arrêtaient les coureurs et la course.

Le bourgmestre et le maire seront reçus le jeudi 21 février dans les locaux de l'ASO (Amaury Sport Organisation), qui organise le Tour, afin d'asseoir officiellement leur candidature. Ce n'est qu'en septembre-octobre qu'ils sauront si leurs villes sont retenues pour 2009. ■

JACQUES OVART (CLP)



Les élus belges et français ont annoncé la candidature de leur ville au Tour de France mercredi, à l'hôtel de ville.